

Table with subscription rates: Año, Semanas, Trimestre, Mes. Madrid, Provincias, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

Número suelto 5 cts.

LAS POTENCIAS EN ACECHO

Portugal en ruinas

Contemplando el espectáculo de Portugal, a todos los espíritus conscientes ha debido agudizarse asombro la postura de las grandes naciones.

¿Qué significa el silencio europeo ante la inaudita visión portuguesa? ¿Por qué Inglaterra, que ha ejercido siempre una especie de tutela suave, de protección espiritual sobre el país lusitano, calla, enigmática, y apenas da señales de vida, contemplando el desastre? ¿Por qué Alemania enmudece? ¿Por qué Francia muestra reserva? ¿Cómo es posible que los horrores de un pueblo inocente, sacudido en sus entrañas por insanos apetitos, no logren arancar al egoísmo europeo siquiera un conato de piedad, y por consiguiente, un gesto, un leve gesto de intervención protectora? Y sencillamente, ¿cómo es posible que esos grandes Monarcas Jorge, Guillermo, Francisco José, no hayan tenido para esa dinastía que sucumbe, para el joven Don Manuel, víctima de inauditos infortunios, la tensión de una mano, el leve auxilio de una voz alentadora?

Realmente, la actitud de las grandes potencias sugiere algunas consideraciones.

Que la complicidad en el silencio existe, es innegable. Que las naciones fuertes mantienen un acuerdo expreso ó tácito de pasividad ante la iniquidad portuguesa, es indiscutible. Si no, una de ellas, cualquiera, Inglaterra por ejemplo, hubiera dibujado sobre las aguas azules del Atlántico, frente a Lisboa, la silueta gris de alguno de sus barcos formidables.

Si, Europa entera, movida por una gran sagacidad diplomática, tiene sus sueños puestos en el desbarajuste lusitano. A Europa le conviene la revolución en Portugal, y le convienen todas sus consecuencias de disgregación del sentimiento colectivo, la aminoración de los estímulos patrios, el estado de incertidumbre y de raquitismo moral, todo lo que determina en un pueblo la psicología predispuesta a resignarse ante las grandes desmembraciones, ante los colosales repartos.

Portugal tiene bellas, provechosas, fértiles colonias. Sobre ellas se tiende la garra de Europa. Y Europa asiste a las convulsiones últimas de Portugal como pudieran asistir avaros rapaces a la agona de un opulento débil. Portugal, fuerte, lleno de cohesión, enlazadas todas sus conciencias por un sentimiento de amor y de felicidad, equivale a la salud del rico; Portugal, en manos de los revolucionarios protervos que van esquilmando la lozanía del suelo, que van secando la fragancia del terruño, que van aniquilando el patriotismo con sus violencias, con sus crímenes, con sus persecuciones inicuas, dando el triste espectáculo de la pelea ridícula en que ahora se hallan por ver quién ha de presidir la República, equivale a la muerte del prócer que fenecer sin herederos.

Sobre el lecho de Portugal se proyectan las sombras avaras y lúgubras de Inglaterra, de Francia, de Alemania.

Por eso calla Europa. Un año, dos, hasta cinco de agonía, y luego, la banda feroz cayendo sobre los tristes despojos.

De Trujillo

Notable mejora. De ferrocarril. Centro de enseñanza.

El excelentísimo señor marqués de Albayta, D. Jacinto Orellana, ha restaurado el caserío en donde se venera la imagen de Nuestra Señora de la Victoria, excelsa Patrona de la ciudad; la Prensa local le dedica mil plácemes, y el pueblo, que adora en la milagrosa Virgen, ha visto con sumo agrado que se hiciera el lugar de su veneración.

El gerente de la Sociedad Cortés-Guillén y Compañía, D. Enrique Cortés, ha sido para Madrid en unión del ex diputado D. Manuel Pérez Aloc, con el fin de activar las últimas tramitaciones del tan deseado ferrocarril de Cáceres a Logroño. Se asegura que dentro de la próxima semana quedará firmada la Real orden ordenando el anuncio de subasta.

Con el título de Internado-Montañez empezará a funcionar en el próximo curso una Academia-Colegio en que se preparan carreras especiales, bachillerato y magisterio. Como es el primer centro de instrucción que se establece después de la cesación del Colegio preparatorio militar, constituye una ventaja para la población, que se ha visto durante tantos años privada de dar a sus hijos, sin enviarlos a otros puntos, una instrucción de un porvenir, de que muchos han temido que privarse. -Corresponsal.

Los suscriptores de EL DEBATE residentes en Madrid que se trasladan a provincias durante el verano, recibirán el periódico sin aumento de precio, en el punto de su residencia accidental. Basta para ello que envíen a la Administración de EL DEBATE las señas de su nueva residencia.



Según nos dice la Prensa, el antipático mal hará su entrada triunfal por donde menos se piensa, con su cortejo maldito de calambres, convulsiones, vómitos, irritaciones y hasta baile de San Vito.

Por temor a la invasión, todo el mundo pierde el sueño y pone insistente empeño en vivir con precaución.

Hay quien bebe el agua hervida, y hay quien no prueba el pepino, y quien, gustándole el vino, de él se abstiene en la comida.

Las patronas, el servicio con tal pretexto, ammorran. Les pobras huéspedes lloran al sufrir el sacrificio.

En baño de oro se baña con placer extraordinario el célebre propietario del agua de Carabafia.

A las temibles galenas los persiguen los clientes. Y consultan impacientes, aunque estén sanos y buenos, pues tienen, en conclusión, por rara casualidad, muy poquita enfermedad y muchísima aferronada.

Este vivir no es vivir, es un suceso permanente que nace, seguramente, lo mudo ya resistir.

No más sustos a granel, que esto ya es hacer el tonto. ¡O viene el cólera pronto o vamos todos por él!

Yerba ha sido festejada con mucha hierba la estatua de Alvarez Mendizábal.

Junto al pedestal se comió prolijamente.

En la Gaceta se había anunciado, por error, la vacante del título de marqués de Arellano.

La Dirección general de Contribuciones lo declara así ayer en el periódico oficial, añadiendo que el legítimo poseedor de aquel título lo viene siendo desde 1896 D. Antonio Perea y Orive.

La condesa viuda de Campillos se encuentra enferma de gravedad. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

Ha fallecido la distinguida esposa del diputado a Cortes conde de Albay.

A éste y a su familia enviamos nuestro sentido pésame.

Se han expedido las siguientes Reales cartas de sucesión: En el ducado del Infantado, marquesados de Ariza, Estepa, Valmediano, Arminia y Cea, condes de Monclova, Saldaña, Real de Manzanares, Santa Rufina y Señor de la Casa de Lazcano, con grandeza, a favor de D. Joaquín Ignacio de Artega Echagüe Silva y Méndez Vigo, marqués de Santillana, conde de Corres, por fallecimiento de su padre, D. Andrés Avelino de Artega Silva Carvajal y Téllez Girón.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Madrid 30 de Julio de 1911. Director: BASILIO ALVAREZ. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, VALVERDE, 2. TELÉFONO 2.110. APARTADO CORREOS 466. No se devuelven los originales. Dirección telegráfica: DEBATE

Historia contemporánea

El triunfo de la demagogía

Con esa revolución de opereta, que fué el movimiento del 5 de Octubre en Lisboa, quedó proclamada la República. El país, cansado de los errores y de las fraudaciones de la Monarquía, de la falta de fuerza moral y de la carencia de valor cívico y personal de los gobernantes, la recibió con una actitud de expectativa benevolente, no obstante conocerse ya demasiado a los jefes republicanos y de estimarlos incapaces de todo esfuerzo serio y absolutamente ineptos para cualquier obra de renovación social ó política.

La situación del país era grave; bajo todos los puntos de vista, estando arruinada la Hacienda; la Administración yaciendo en un horrible caos; las costumbres políticas, desmoronadas, y el pueblo, inculto y mal preparado para comprender reformas democráticas. El partido republicano tenía responsabilidades graves en el estado del país, pues había contribuido grandemente a él con sus propagandas disolventes, provocando por doquier la disciplina y el desorden, impidiendo sistemáticamente a todos los políticos monárquicos gobernar y tornando estériles todos las tentativas de los hombres sinceros y honrados que dentro del régimen caído existían aún dispuestos a hacer una labor digna.

Frente a cuestiones tan importantes por resolver, el más elemental sentido común exigía a los hombres del nuevo régimen una conducta de calma, serena, prudente, generosa, evitando escollos, conquistando las simpatías del país, iniciando un Gobierno de orden y moralidad.

Pero - ¡dolorosa ironía! - ¿cómo podían hombres de la altura de Alfonso Costa, símbolo de todas las inmundidades y de todos los vicios, especulador, demagogo feroz; de Bombardino Rachado, personificación de la hipocresía, de la intriga, de la deslealtad; del coronel Barreto, traidor sin sombra de escrúpulo; de Brito Camacho, pozo de vanidades é intolerancias; cómo podían hombres de estas condiciones hacer una obra de inteligencia, de rectitud política, de orden y moralidad?

Era absolutamente imposible, y su incapacidad intelectual, así como la moral, exteriorizase desde la primera hora, en las más insignificantes manifestaciones. Así, el primer decreto que publicaron consistía en el nombroamiento de Luis Dourous, panaguado de Costa, para director de la Imprenta Nacional. Después continuaron los hermanos, los tíos, los sobrinos, los primos, los criados de todos los ministros para los lugares de mayor importancia y de más difícil desempeño. Los monárquicos que en un movimiento unánime de sinceridad se adhirieron al nuevo régimen, fueron escupidos, despreciados, vejados, insultados. Los que no se adhirieron, encarcelados, perseguidos sin tregua, expuestos a las iras del populacho. El órgano del ministro de Justicia excitaba los odios populares contra los periódicos monárquicos, incitándolos a las mayores violencias, aplaudiendo sin reserva todos los actos de intolerancia y fanatismo. Los conventos fueron saqueados; el Clero, lleno de ignominiosas acusaciones; las esposas, las hermanas, las hijas de los antiguos políticos influyentes, cubiertas de fango. No se respetó a nadie; pisotearon las creencias ajenas, desconsiderando las convicciones sinceras, y en nombre de la Libertad, de la Igualdad y de la Fraternidad, reinó la tiranía, el robo y el crimen.



La obligación por castigo.

En todo lo que va de mes, y casi va Julio entero, apenas hubo día en que yo no me deleitara ante la noble emulación de nuestros tenientes de alcalde por descubrir y castigar vitandas prácticas de cafeteros y tenderos que, si no a ciencia, por lo menos a paciencia de nuestras autoridades venían contraviniendo las Ordenanzas y exenciones, o poco menos, al sufrido vecindario de Madrid.

Pero ¡ay!, que mi deleite se me frustra, por esta pícara reflexión que acostumbro aplicar a hombres y á sucesos, con el prurito de desentrañar la filosofía de la historia.

Porque en punto á filosofías no podré coartarme con Sebastián Fox Morcillo; pero lo que es con Francisco Rodríguez, ¡vaya si me coede! Hasta le empujo.

Y digo que mi placida impresión al enterarme de estas requisitorias municipales desaparece ante el estado de sus causas, porque, á pesar de ser torpe, caigo en cuenta de que el rigor de los ediles ha coincidido con la manía de hacer buena ley tan inútil y funesta como la de la supresión de los consumos, nuevo penacho con que el ilustre Canalejas ha querido alegrar la ciudad visiblemente del morrión histórico del inolvidable D. Práxedes.

El caso es claro. Los fieros adversarios de la caseta y el pinchó, odiosos atribulados del odioso cuartel en el escudo odioso del más odioso de los impuestos (en este país abusamos de la moda del vocablo), habían acordado que, á pesar de la ley, las subsistencias seguirían costándonos lo mismo; los defensores de aquella afirmaban, por el contrario, que á raíz de su promulgación, el abaratamiento de la vida iba á surgir como por encanto de los renglones de la Gaceta. La lucha estaba entablada.

En las luchas vence siempre el que tiene más fuerza, y como tiene más fuerza el que posee más voluntad, los tenderos y los cafeteros que en su constitución anémica han de tener naturales compensaciones, y á falta de jofioro para inventar arribogés ó descubrir la cuadratura del círculo poseen una tosada inverosímil para no rebajar el precio del arroz ó de la cerveza, nomenan al Gobierno esterilizando sus lucubraciones económicas.

Entonces fué cuando se pensó en el castigo. Y el castigo consiste en una persecución diocleciana á nuestros honrados expendedores, que venían explotándonos, cuando no intoxicándonos con todo género de trampas, estafas, venenos y porquerías, que ahora van saliendo á luz y son penadas con ejemplarísima justicia.

Yo me pregunto: ¿Son de ahora estos males? Indudablemente que no. Y entonces, ¿por qué ese celo de los tenientes de alcalde no ha evitado mucho antes las monstruosas transgresiones de precepto, escritos que, por lo visto, fueron letra muerta en los tiempos de la caseta y del pinchó?...

Indudablemente vivimos en el país de la justicia de Enero, y amague resulte triste nuestro gobernantes se escurba un poco, descábrase siempre un fondo de egoísmo ó de intriga, ó de algo, en fin, que no sueña precisamente á moral pura.

Lo que hoy se hace está bien hecho, y aunque jamás es tarde si la dicha es buena, temo mucho que apenas nos acostumbremos á lo que quieren los explotadores, se olvidará todo y finalizará la campaña, que me deleitara gratuitamente, á no ser por la pícara reflexión.

Pero así me dice que hoy, como ayer, sólo se trata de un eclecticismo sin efecto, que la tarea de los municipios impondrá ahora por vía de castigo preceptos de higiene hace mucho tiempo en desuso, con ser excelente, tiene algo de ridículo.

Como sería ridículo que yo, para castigar á mis hijos por travesura diabólica ó desobediencia grave, le impulsara la pena de lavarse los pies ó de mudarse de camisa.

Mañana dará una conferencia en el salón de sesiones de este Centro literario nuestro colaborador é ilustrado escritor Homen-Christo.

Hay gran ansiedad por conocer la opinión del batallador monárquico, dadas las actuales circunstancias por que atraviesa la veena República, puesto que sus declaraciones serán un reflejo fiel de lo que sucede en el antiguo Reino de los Braganza con el nuevo régimen.

DEL MULUYA AL LUCUS

El "modus vivendi"

Nuestros diplomáticos y los franceses han estampado sus firmas al pie de un modus vivendi.

Desde este momento, nuestras tropas, las del Sultán y las de Francia se moverán en las riberas del Lucus con atribuciones y cometidos propios, haciéndose difícil el estado de continua provocación francesa que tenía alarmada á buena parte de la opinión española.

Es indudable que el modus vivendi constituye un triunfo, quizás el único de los conseguidos por el Gobierno Canalejas en el terreno de la diplomacia.

Por él han quedado sentados de un modo preciso, concluyente, nuestros derechos sobre Alcázar, Larache - demás territorios hasta el Lucus, á pesar de la campaña furibunda de la Prensa colonista.

Ya para vadear este río, las fuerzas de otra nación necesitan el previo consentimiento del teniente coronel Sr. Fernández Silvestre, que seguirá representando nuestra dignidad por haber sido aceptado sin discusión por la nación fronteriza.

Hasta ahora sólo teníamos definido firmemente uno de los límites de nuestra dominación; gracias al modus vivendi, ésta ya no puede admitir merma.

Desde el Muluya al Lucus las tierras moras esperan impacientes el momento de que nuestros soldados coloquen en sus alturas la bandera, tras pasearla victoriosa de uno en otro poblado, irradiando paz, cultura, sentimientos humanitarios, fertilizándolas, colonizándolas, tranquilizando á sus pobladores con la justicia y el poder de las armas.

El ministro de Estado, flamante marqués de Alhucemas, ha puesto término de un modo satisfactorio para España á la intranquilidad que los incidentes Boisset y Thiriet crearon en la opinión pública, y tanto por su totalidad como por el detalle conocido de continuar el Sr. Silvestre al frente de nuestras fuerzas, merece él, como principal actor, un aplauso que á fuer de hombres imparciales y patriotas no hemos de regatear.

En el Ayuntamiento se debate la cuestión del subsuelo. En la puerta del Sol se construye otro "Palacio de las Necesidades". Está visto. Los concejales andan siempre en el subsuelo.

Cosas de Barcelona

Tres noticias.

Barcelona 28.- Los obreros de una fábrica de vidrio que tienen menos horas de trabajo en verano han apedreado otra, sita en la calle de las Cortes, cuyo patrono se niega á hacer la misma concesión.

El gobernador ha dispuesto la creación de un Laboratorio para el análisis de las aguas de las cabezas de partido de esta provincia. Han regresado los maestros municipales que recorrieron las principales capitales de Europa para estudiar el funcionamiento de la enseñanza.

Un atraco. Estadística curiosa. Barcelona 28.- Esta madrugada fué atracado un guarda de la vía de Sarriñola por tres sujetos, que le maltrataron de obra y le robaron cuanto llevaba.

La víctima pudo llegar á la estación, donde dió parte de lo sucedido. Los autores de la salvajada han sido detenidos por mozos de escudaría. Cerca de Sabadell fueron detenidos en una alcantarilla de la vía tres sujetos, que al parecer se disponían á asaltar el tren, pues les fueron ocupadas varias herramientas muy propias para tal hazaña.

Consta en la sección de Estadística de este Ayuntamiento que hay en Barcelona 2,727 pisos desahuyados. Agrupación femenina. La Unión catalanista. La Defensa social. Colonias escolares.

Esta noche la agrupación femenina socialista y la Juventud del mismo partido celebrarán una velada para conmemorar el aniversario de la semana trágica.

La Unión Catalanista ha acordado acudir por escrito á la información de la Diputación sobre el proyecto de mancomunidad catalanas y toda Cataluña que adorne los balcones con banderas de las cuatro barras durante los días que funcione la Comisión.

El Centro de jóvenes de la Defensa Social ha oficiado al Ayuntamiento pidiendo turno para la información oral de mañana, referente á la supresión del impuesto de consumos. Mañana saldrán de veraneo las Colonias escolares de ambos sexos. Se reunirá al amanecer en el Palacio de Bellas Artes. Un manifiesto. Le huelga de albañiles importante mejora.

"MATINÉE" FRANCO-HISPANO-MARROQUI



EL NENE... - Papá, ¿qué quiere decir eso de "modus vivendi"? EL PADRE.- Trácala y vamos viviendo.

HOMEM-CHRISTO EN EL ATENEÓ

Mañana dará una conferencia en el salón de sesiones de este Centro literario nuestro colaborador é ilustrado escritor Homen-Christo.

Hay gran ansiedad por conocer la opinión del batallador monárquico, dadas las actuales circunstancias por que atraviesa la veena República, puesto que sus declaraciones serán un reflejo fiel de lo que sucede en el antiguo Reino de los Braganza con el nuevo régimen.

Es creencia general la imposibilidad de la sustitución de tal impuesto, único medio de vida del Ayuntamiento. -Corresponsal.

DESDE ZAMORA

Zamora 28.- Se está celebrando en el Ayuntamiento, y por espacio de nueve días, una información pública para ver la manera de poder sustituir el impuesto de consumos. Han informado el Circolo Mercantil y el secretario y contador del Ayuntamiento, habiendo sido muy elogiados los estudios de estos dos.

Uno de estos días informará, en representación del Circolo Católico obrero, el ex diputado y notable abogado D. Francisco Morán, hombre de muchos conocimientos y de quien se espera un estudio y poderoso informe en contra de la supresión del impuesto.

Es creencia general la imposibilidad de la sustitución de tal impuesto, único medio de vida del Ayuntamiento. -Corresponsal.

Incumplimiento de un bando. -En vista de que la mayoría de los Ayuntamientos no cumplían el bando del gobernador sobre medidas sanitarias, el Sr. Forrellat les ha conminado con multas y pasar á tanto de culpa á los Tribunales.

Plastas en Mataró. -Reina gran animación en Mataró con motivo de celebrarse la fiesta mayor. Hay grandes festejos. Se ha inaugurado la Exposición de Industrias locales. Se ha celebrado una recepción en el Ayuntamiento, desfilando un batallón. Al izarse la bandera se tocó la Marcha Real y hubo vivas á España.



CRONICA

La moralidad de los carbonarios. La lectura de la Prensa portuguesa...

Cien veces ley y otras tantas de hablar de los días, no lejanos, del reinado de los Braganza...

Un puñado de patriotas, que hasta el último momento tuvieron la osadía de abusar traidoramente de una confianza...

La tranquilidad empezó a renacer y a ganar su perdido imperio bajo la florecientísima República...

Todo esto nos lo repitieron los lusitanos días y días, con una constancia, con un tesón...

Y yo me di de tal modo a imaginarme con la posible exactitud el próspero estado de la nascente República...

Pero he tenido la insana curiosidad de leer la Prensa portuguesa, y el desengaño sufrido me ha dejado turulado...

Porque, parodiando al gitano, hay que quitar hierro... mucho hierro.

Un diputado de la nación, en pleno Parlamento, ha solicitado que se le facilite una relación de los funcionarios públicos...

Y los demás, que aprendan de los camaleones a vivir del aire.

¡Oh! Es una leyenda, toda una encantadora leyenda la moralidad de los republicanos redentores...

EMILIO CARRASCOA

SOBRE LA HIGIENE

Ahora que tenemos un alcalde democrático, y por lo visto trata de hermostrar esta coronada y sufrida villa...

Este reglamento es referente al ramo de alcantarillado, y en uno de sus artículos dice así: Art. 8.º

En el reglamento que se cita, aprobado en nuestro Ayuntamiento con fecha (nada menos) del año 1909.

El mismo reglamento dice que estos obreros deben tener un traje impermeable para el trabajo...

Recomendación que hago desde EL DEBATE, para los que deseen la salud pública...

FRAY SIMON

DEL DIA

Los que tragan.

Ayer los anticlericales de Madrid celebraron en la Bombilla un banquete para rendir homenaje al infatigable articulista D. Luis Morote...

Si la tontería no encubriese maldad, sería cosa de no tomar en serio la desdichada pobreza de espíritu de los comensales.

D. Luis Morote, ese tremendo escritor, al paso que inunda de vez en cuando tal canal periódico con artículos kilométricos...

UNA OPINIÓN

Atavismo lamentable

La espontaneidad, la irreflexión con que en Játiva ha surgido la acción penal, dejando al descubierto la raíz biológica de la pena...

La pausa inhibitoria de la reacción social difusa, tras de la que viene la pena impuesta por quien tiene facultades para ello...

Cuando el pueblo, reabsorbiendo parte de la función social que antes encomendara exclusivamente a los magistrados...

¿A qué obedeció el atávico salto de los vecinos de Játiva? No lo sabemos. Pero como se trata de una villa importantísima de Valencia...

Están muy recientes aún las palabras con que en nuestro Parlamento se palabró el crimen; desfilan todavía por nuestra memoria las figuras de los infantiles niños que ofrecieron un día flores a Posá como premio a un atentado cuyo recuerdo hace temblar de miedo y de indignación...

Todo ello hace pensar que en Portugal existen también plagas de vampiros, de esos vampiros insaciables, para quienes la succión continuada y sin descanso es el mayor placer...

Los portugueses no llegan a la generalidad de repartirse las prebendas entre los individuos de la familia; allí la yerno-cracia se desconoce; allí el digno y honrado diputado que sospecha la posibilidad de disfrutar tres ó cuatro sueldos, amén de otras briznas no despreciables...

Y los demás, que aprendan de los camaleones a vivir del aire.

EMILIO CARRASCOA

SOBRE LA HIGIENE

Ahora que tenemos un alcalde democrático, y por lo visto trata de hermostrar esta coronada y sufrida villa, no estaría de más llamar la atención sobre una medida bastante higiénica y que evitaría muchas enfermedades en el centro de la villa...

Este reglamento es referente al ramo de alcantarillado, y en uno de sus artículos dice así: Art. 8.º La administración entregará uniformes al personal del servicio en general que sea conveniente los tenga, a juicio del jefe del servicio.

El mismo reglamento dice que estos obreros deben tener un traje impermeable para el trabajo, costado por el Ayuntamiento.

Recomendación que hago desde EL DEBATE, para los que deseen la salud pública y quieran verse libres de enfermedades contagiosas.

FRAY SIMON

VOLANDO SOBRE EL MEDITERRANEO

EL "RAID" VALENCIA-ALICANTE

(GIL FILLOL VE VOLAR Y TELEGRAFÍA) OTROS CORRESPONSALES

LA PRIMERA ETAPA

Valencia 29.—Con motivo del raid Valencia-Alicante, esta mañana acudió al aerodromo de la Malvarrosa un público numerosísimo ansioso de presenciar la salida de los aviadores...

El golpe de vista que ofrece el aerodromo es sencillamente brillante, contribuyendo a dar la nota de color el hermoso cielo valentino.

En las tribunas puede decirse que no hay un solo sitio desocupado. Están rebosantes de mujeres hermosas que con sus toilettes de tonos claros y con las sombrillas de raso y encaje completan la alegre visualidad del conjunto.

Desde diferentes tribunas presencian la fiesta el capitán general de la región, gobernador civil, alcalde y demás autoridades.

El primer aviador a quien se dió salida fué Lelasseur.

Seguidamente se elevó Gregorio Campaña, que proporcionó al público un susto con todos los honores de pánico.

Este aviador, al iniciar su vuelo, y debido sin duda alguna a una mala maniobra, se dirigió hacia las tribunas, originando entre el público el revuelo que es de suponer, y el cual aumentó al verle caer.

Por fortuna, dicha caída no tuvo consecuencias desagradables y el aviador volvió a remontarse, virando hacia el mar.

Seguidamente inició el descenso, y el aparato cayeron al mar, siendo extraído del agua el primero, que sufrió algunas erosiones en una pierna y quedando destruido el aparato.

A las nueve cincuenta y cinco de la mañana se dió la salida al aviador Weyssae en medio de un fuerte viento. Se elevó gallardamente en el espacio y pronto se internó en el mar, pero tuvo que retroceder en su ruta y aterrizó en el aerodromo de la Malvarrosa a las diez veinte, a consecuencia de haber equivocado la trayectoria o la densa niebla que le envolvía.

En este momento comunican desde Hüllera Gandía que el aviador Lelasseur ha pasado sin novedad, continuando su vuelo a Alicante.

Todos los aviadores que toman parte en el raid, pilotan aparatos Bleriot, excepto el de Gregorio Campaña, que es un Bleriot modificado.

LLEGADA DE AVIADORES. LELASSEUR HA VENCIDO

Alicante 29.—El aerodromo, que es espacioso y que reúne todas las buenas condiciones apetecibles para esta clase de es-

POETAS "GACETA"

A Fernando Villamil.

Hasta la vista. (Do una carta de Villamil al general Marina.)

Hasta la vista! Si; noble guerrero, Tu heroico corazón lo presencio. La Patria el sacrificio te exige Y mueras, Villamil, en suelo hero.

Julio de la LLANA. Miedes (Guadalajara).

INFORMACIÓN MILITAR

Nuevos emplazamientos.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que una Comisión mixta estudie nuevos emplazamientos para las casetas de amarre de cables submarinos para asegurar nuestras comunicaciones con África.

El ministro de la Guerra ha nombrado al coronel de Ingenieros D. Juan Montero para el estudio del emplazamiento de los de Cabo de Agua y Chaparinas; a D. Ramón Fort, para los de Cabrera y Fontenera, y al capitán D. Francisco Martínez Maldonado para los de Málaga.

A Melilla. Está acordado el viaje del ministro de la Guerra a Melilla, para estudiar sobre el terreno la distribución de las fuerzas que guarnecen la plaza y las posiciones de nuestro extenso territorio del Rif, y ver si es posible disminuir el contingente de tropas allí destinado; pero hasta hoy se ignora la fecha en que ha de verificarse el aludido viaje.

Justa recompensa. Se ha concedido la cruz del Mérito Militar, pensionada, con distintivo blanco, al primer teniente de la Guardia civil D. José Blasco del Toro, y la misma cruz, sin pensión, al del mismo empleo D. Daniel Montero.

Los nombres de estos dos distinguidos oficiales del 1.º tercio, son demasiado conocidos por los innumerables servicios que tienen prestados. Todos los días se ocupan los periódicos de la labor plausible de dichos señores, que desde Carabanchel y las Peñuelas siguen de cerca a la gente maleante, descubriendo delitos y capturando a sus autores. Gracias al celo, inteligencia y laboriosidad de estos oficiales, muchos, muchísimos crímenes no quedarían impunes.

Es, pues, justísima la recompensa que ahora se les concede, que si de algo peca es de poca práctica, pues sólo significa para el Sr. Blasco del Toro unas cuantas pesetas, muy pocas, y para el teniente Montero una distinción más que añadir a las que tiene por conquistadas. Lástima que este último no haya visto premiado su trabajo con esa modesta pensión!

De todos modos, nuestra enhorabuena a los celosos y distinguidos oficiales.

(1) Había comulgado aquel día.

EL LIBRO

Del periodismo católico, por D. J. Polo Benito.

Este ilustre sacerdote, que tiene acrecentado con éxitos resonantes su carácter bien cimentado de periodista católico, publicó recientemente el interesante folleto de que nos ocupamos, y en el que su ilustre autor aborda temas de gran actualidad.

Es un libro escrito con dominio absoluto del asunto y de la forma, y en el que se ponen en circulación bellas y enjundiosas ideas.

El Sr. Polo Benito cree, como nosotros, que el periodismo católico, para que sea eficaz, no sólo dentro de nuestro campo, sino en la marcha general del periodismo de hoy, debe ser fuerte, caudal, prudente y ameno.

Creo también que los periódicos honrosos están llamados a desaparecer. Felicítanos con toda admiración y cordialidad al antiguo periodista y al sabio y virtuoso sacerdote.

Corrección paterna, por D. Antonio de Valbuena (Miguel de Escalada).

Este zumbón, culto y perspicaz crítico, cuya popularidad ha competido con la de Leopoldo Alas, se dedica en esta obra a vapular de lo lindo varias incorrecciones gramaticales cometidas por los cronistas, cuentistas, novelistas y estilistas de hoy.

Realmente, Valbuena es abrumador. ¡Cualquiera se pone al alcance de su pluma pérfida, que no permire yo ni constante desfilé!

Hombres así sirven para crear el ambiente, volviendo por los olvidados fueros de la Gramática.

Este joven é ilustrado sacerdote, a quien tuvimos el gusto de conocer con motivo del Congreso Eucarístico, ha publicado la interesante obra de carácter místico cuyo título encabeza estas líneas.

Véase lo que acerca de tal bella obra ha dicho en un importante diario santigués nuestro eximio y ya famoso colaborador el inmenso poeta Roy Soto: «Nada he leído tan sencillo y conmovedor. Tiene la rotundidad sonora de la estrofa, la majestad sagrada del salmo, y provoca la fiebre suave de la exaltación mística.»

REAL SOCIEDAD GEOGRÁFICA

Habiéndose declarado desierto el concurso celebrado para la adjudicación de un premio ofrecido por el señor marqués de Aledo al autor de la Memoria que esta Real Sociedad juzgue merecedora de tal distinción...

Se observaron las siguientes reglas: 1.ª De la cantidad de dos mil pesetas, depositada por el señor marqués de Aledo en la tesorería de la Real Sociedad Geográfica...

El autor conservará la propiedad literaria de su Memoria, reservándose el derecho de imprimirla, aunque dicho autor no se presente a recoger el premio ó lo renuncie.

Los originales, tanto de la Memoria premiada como de las que no lo fueren, se conservarán en el Archivo de la Sociedad y no se devolverán en ningún caso.

La Real Sociedad Geográfica abrá en sesión ordinaria el pliego correspondiente a la Memoria premiada. Los demás se inutilizarán en la forma acostumbrada.

La situación del Ejército portugués

Para que se vea cómo se halla en cuestión de disciplina el Ejército portugués, ahí van varios ejemplos: Los centinelas hacen las guardias tirados sobre las paredes ó sentados en las garitas...

Hace tiempo, junto a uno de esos centinelas pasó un oficial, que notó que éste se mantenía impasible, sin disponerse a saludarle militarmente; entonces el oficial le dijo: «¡Pero no advierte que tiene delante a un superior suyo?», siendo así respondido: «ahora déjate de eso, talasiña.»

El coronel de Infantería del regimiento número 2 está siendo duramente censurado en la Prensa por no haber consentido que un soldado que estaba incorporado en un pelotón le levase en el cuartel del fusil una bandera republicana...

En el regimiento de Caballería número 3, en el día de la fiesta del juramento de la bandera, algunos oficiales burlaron con los soldados en una verbena organizada en la explanada de su cuartel.

En el regimiento de Caballería número 4, de guarnición en Elbas, hace algún tiempo que los soldados salieron en tropel por las calles, a todo correr, llevando al frente una bandera republicana, desautorizando al oficial de servicio, así como a otro, que pretendían impedir su salida.

El oficial de guardia y su compañero en la protesta fueron acusados por esto de conspiradores, valiéndoles un castigo de traslado.

En el regimiento de Infantería número 16, de guarnición en Lisboa, el cabo encargado del telegrafo fué a pedir al oficial de guardia que le dispensase de dormir en el cuartel; como el oficial le contestase negativamente, explicándole los motivos de su determinación, el soldado le habló así: «¡Bien, bien; nada de explicaciones; si quiere permítteme, lo hace, y si no... me da lo mismo; ya veremos quien se sale con la suya, y al par que lo decía, volvía la espalda a su superior.»

El presidente recibió caballeramente a Homem-Christo e se entrevistaron hablando por largo espacio acerca de los asuntos que interesan a éste y a los emigrados portugueses. Sabemos que Homem-Christo se quedó muy satisfecho de los resultados de esta conferencia, alabando la imparcialidad y justicia con que el presidente acogió sus palabras.

(1) Talasiña, partidario de Juan Franco.



MUNDO

Ida y vuelta.

Entre los diez y siete millones y pico de españoles, seguramente no habrá nunca ninguno tan harto de las personas que le rodean como lo estaba hace media docena de años el sevillano Frasquito Junco.

En este no le erodaban nadie más que su mujer. Pero ¡qué mujer! Borracha, gruñona, dominante, era por todas estas condiciones y algunas más que de ocultar generosamente, lo más a propósito para hacer renegar de la vida a quien no tuviera una paciencia marca extra.

Con aquella mona al lado, el buen Frasquito, que nunca fué un modelo de hombres trabajadores, perdió el poco estímulo que para la diaria labor tenía, y acabó por tumbarse a la larga, sin pensar más que en comerse los cuatro cuartos que por herencia había adquirido, y en el modo de librarse de aquella insupportable compañía.

La cuarta plana de un periódico le trajo la solución del problema. En ella se anunciaba una agencia de emigraciones, que ofrecía a cuantos reclamasen sus servicios pasaje gratis, colocación y chocolate con bollo.

Como el naufrago a la tabla se asió Frasquito a aquella noticia, y pocos días después de la lectura embarraba en Cádiz con rumbo a la Argentina, dejando en el muelle a su esposa, a la que mil veces había prometido no olvidar y olvidarla periódicamente.

Con toda formalidad cumplió el asunto sus promesas. A los cuatro meses de la partida, recibió la esposa una letra de unos cuantos duros. Cada mes se repetía el envío. Y así pasaron sus años.

Un día el cartero trajo a la mujer una grata nueva. El capital estaba hecho. Era preciso reunirse los esposos para disfrutar juntos el fruto de tantos trabajos. Pero en vez de venir Frasquito a su tierra, orientada a su mujer que en el primer vapor saliera para Buenos Aires, después de vender, bien ó mal, cuanto componiera el ajar doméstico...

¡Esa había cruzado con ella en el camino!

Los futuros defensores de la Patria se examinan

Administración Militar. Avila 29.—Hoy han aprobado el primer ejercicio D. Mariano Olivares, Rafael Navarro Niño, Francisco Núñez, José Vivas, Juan Tejero, José Pacoñ y Juan Ramírez Dabán.

D. Felipe Garrido aprobó el segundo ejercicio. De ejercicio tercero no hubo hoy exámenes.

Artillería. Segovia 29.—En los exámenes de ingreso se han aprobado el primer ejercicio D. Rafael Padilla, Antonio Urtas, Miguel Cerda y Carlos García Ibáñez.

Caballería. Valladolid 29.—Aprobaron hoy el primer ejercicio D. Ernesto Becerra, Enrique Barceja, Fernando Pacheco, Félix Yalvo, Alvaro Villoria, Gregorio Galbo, Adrían González, Arturo Álvarez, Jesús Calleja, José Martíel, Francisco Rosalén.

Infantería. Toledo 29.—En el primer ejercicio han sido aprobados hoy D. Vicente Medina, Alberto Moreno, Eduardo Ortiz, Enrique Fernández, Antonio Arnez, Galo Corredor, Vicente Cáceres, José Malcampo, Salustiano P. Mazo, Félix Pineda, José Gamir, Manuel Tabandira, Miguel Darío, Antonio Cuadrado, José Díaz Sánchez, Antonio S. Cabezú, Ángel Lobo, Pedro Nostare, Valentín Ichazo, Narciso Villa, Ramón Martínez de Apío, Daniel Mudo, José Barrón, César Campos, Rafael Mazarón, Jesús Borro, Juan Hernández, Francisco Prieto, Juan y Perzelo López Alba, Ramón Toribio, Rafael Boja, Gabriel Mangado, Francisco Hernández, Miguel Romero, José Cebereros, Blas de Lucas, Joaquín López, Juan Sánchez González, Pablo Muñoz Lorente, Luis de Carlos, Antonio Gómez Palanca, Baltasar Aparicio, José López Ibañ, Antonio Vallesca, Raimundo Barreco, José Grau, Manuel Rotger, Carlos Rubio López, Luis Paratón, José Palomino, Antonio Parra, Fernando Cívica Ruiz, Manuel González Villa, Ignacio Irujo, Ramón López, Daniel de Linares, Euliberto Pantoja, José López Noust, Luis Moliner, Carlos y José Linares, Luis Villalba, Antonio Colagán, Luis Barges, Ricardo Pujada.

El segundo ejercicio, D. José del Valle, Luis Prieto, Manuel García Serna, José García Muñoz, José Conta, Federico Corrales, Feliciano Cadenas, José Fraguas, Miguel Rodríguez, Julio Gabau, Joaquín Esteller, Juan Baquer, Miguel García, Francisco Ortiz, José Mesías, José Rodríguez, Luis Bastero, Miguel Salas, Federico Pérez Bastilla, Uberto Méndez, Rodrigo Figueras.

Ingenieros. Guadalajara 29.—Han sido aprobado hoy en el segundo ejercicio D. Manuel Temzano, Joaquín Baño y Antonio Gordón.

En el tercero, D. Fermín Gutiérrez y Ricardo Puente.

Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37.

Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Gomis, 22.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR
Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina
Servicio de las importantes líneas postales italianas "ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA"

PROXIMAS SALIDAS (SALVO MODIFICACION)
Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal "RAVENNA"
Pertenece a la Compañía "Italia", saldrá el día 15 de Agosto.
Para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires, el nuevo y magnífico paquete postal "GARIBALDI" (á doble hélice).
Pertenece a la "Ligure Brasiliana", saldrá el 21 de Agosto.
Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal "BOLOGNA" (á doble hélice).
Pertenece a la Compañía "Italia", saldrá el día 29 de Agosto.
En primera, precios equitativos. Precio en tercera para todos los puertos, 175 pesetas.
Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería gratis. Deben venir provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.
Para pasaje y más informes acóndase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

BODEGAS GALLEGAS

VINOS FINOS DE MESA
DE
Pedro Romero y Hermanos
PIARES, Orense
Marca registrada "Tres Ríos"
Premiados con Medallas de Oro en las Exposiciones de Santiago, 1909, Valencia, 1910 y Buenos Aires, 1911.



De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Coloniales de Adriano Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 18.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrara, Serrano, 24.—Antonio Cezejo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Agustín Hernández, Luna, 2.—Deogracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Valverde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.

Agencia de publicidad COLOMINA

Sucesor de STORR—La más antigua de Madrid.
Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esqueletas, y Aniversarios.
Oficinas: DESEGAÑO, 9 al 13.—Teléfono 805.
Pídanse presupuestos y tarifas con combinaciones económicas, que se envían gratis.

AGREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al número 8 de instruido personal.—No se construyen trabajos de 3.ª clase ni se admiten contratos á plazos.
Para la correspondencia: Vicente Tena, escultor, Valencia

Ornamentos de iglesia GARCIA MUSTIELES

34, Mayor, 34
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.
PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS

Folleto de EL DEBATE (51)

Tigranate

RELATO HISTÓRICO DE LOS TIEMPOS DE JULIANO EL APÓSTATA

Por el P. J. J. Franco.

estaba preparada. Hacía más de una semana que Tecla gemía en una de las covachas que hemos descrito. Muy entrado el día se oía todas las mañanas crujir las cerraduras y levantarse el rastrillo, y poco después, por una escalera de mano colocada en el patio, descendía una vieja sacerdotisa, con traje sordido, deslucido, destrozado, y la cabeza envuelta en sucios velos. Se acercaba á ella con semblante placentero y una sonrisa estudiada, queriendo expresar compasión y cariño.
—Hija mía—le decía,—tu causa sigue bien; lentamente, sí, pero bien...
—¿Cómo lo sabes?—respondía Tecla desolada y enjugando sus lágrimas.
—¿Cómo he de saberlo, por el pontífice; aquí no hay más Soberano que el número santísimo, y el sumo pontífice después.
—Pero, ¿por qué motivo estoy encerrada en esta cárcel?
—Tu inexperiencia, hija mía; te compadeció; mas no se puede ofrecer impunemente al gran número de Carri, porque es grande, y su cólera terrible.
—¡Oh! ¿Qué tengo yo que ver con vuestra Luna?
—Procura no decir Luna, porque esto es de mal agüero.
—No me curo de la Luna ni del Luno; os dejo á vosotros todo cuidado.
—¡Ojalá lo hubieses hecho siempre así! Mas has despreciado á los monjes (1) del templo, y sabías, sin embargo, que los enviaba el pontífice para recoger dadas en nombre del dios.
—No hubo semejante desprecio, y solamente les dije que se dirigiesen á los suyos, porque los cristianos no podemos contribuir para las pompas idolátricas.
—Y eso te parece poco, cuando cons-

tituye un insulto, y un insulto muy grande, en los momentos de una colecta destinada á pagar las víctimas que el Emperador había de sacrificar con su mano?
—Bien dije, y por nada del mundo me retractaría de lo dicho.
—¡Ah, cabeza ligera, cabeza ligera! Es grande la hermana de Febo Apolo; grande si al amanecer persigue velozmente al corzo del matutinal con el arco y la aljaba pendiente de su hombro divino; grande si en la noche serena se adelanta silenciosa por los campos estrellados; grande si en el averno...
—Grandes son esos delirios y majaderías. ¡Quítate de mi presencia!
—Sólo hablo por tu bien. ¿Qué interés puedo yo tener en convencerte? Si no quisier seguir mis consejos, me callaré; pasesme adelante y no hablemos más del asunto. Mira, te traigo provisiones para todo el día; he puesto muchas cosas buenas y en abundancia. Sigue tranquila, toma un bocadito, da una vuelta por el jardín y ponte una flor en la cabeza. No te asustes; el corazón me dice que dentro de poco te devolverá el pontífice á tu casa. ¡Si no fuesen tan tercos! ¡Si á lo menos se aviniesen á dar una honrosa satisfacción á la ofendida divinidad!... Mas tanto Vologese como Tárbul...
—¡Basta, basta! ¡Vete!
—Al oír los queridos nombres de sus padres, Tecla prorrumpió en llanto, y volviendo la espalda á la ruin vieja, no escuchó ya sus palabras y se cubrió el rostro con las manos.
Una vez sola con sus afanes, buscó consuelo en la oración. Vagó por el cerrado jardín, tristísima, aunque llena de confianza en Dios, y lejos de arrepentirse de sus palabras contra la obscena divinidad de Carri, suplicaba encarecidamente al Esposo celestial que confirmara en su propósito á sus padres y que nunca

por cariño á ella se inclinase á cosa menos digna de la profesión cristiana.
Herida mucho más profunda le desgarraba el corazón al pensar en Tigranate.
—¿Qué dirá él cuando al llegar á la puerta de nuestra casa no vea salir á su encuentro á su prometida? ¿Cuando se le presenten mis padres, abatidos, temerosos y desolados? ¿Qué hará? Moverá el cielo y la tierra con el fin de sacarme de este sepulcro... Mas ésta no es la casa del mago de Persia; de nada sirven aquí el valor ni la osadía; estoy amurallada entre piedras y hierro.
—¿Recurriré á la gracia de César? ¿Cómo ha de querer un apóstata otorgar nunca favor á una cristiana acusada de sacrificio? ¡Pobre Tigranate! ¿Qué espina para su corazón! ¡Jesús, Dios mío, sostenedlo, vened en él... vened en vuestra esclava abandonada! No, no; no compraré gracia con la culpa. Confío en Vos... en vuestras manos pongo también á mi Tigranate.
Mientras la generosa virgen así alternaba entre la oración y el llanto, en otra parte del santuario se reunían para conferenciar secretamente el pontífice, el gobernador de Mesopotamia y Procopio, que acababa de llegar del campo.
—Amigos—decía Procopio,—ya el Ejército ha emprendido la marcha y poco después de la hora de sexta llegarán los primeros estandartes de la Caballería. El tiempo apremia mucho y tenemos que resolver en el acto, pues Augusto quiere sacrificar la gran víctima esta misma noche. ¿Tenemos esa víctima?
—Hace ocho días; fresca y sonrosada.
—¿Cómo se llama?
—Tecla.
—Lo sospechaba, después de lo que he descubierto esta noche. ¿Es cristiana?
—¿Va á casarse?
—Es cristiana—respondió el pontífice—en cuanto á si va á casarse, no lo sé de seguro, aun cuando lo he oído decir; vivía tan retraída en la ciudad, que no era posible saber nada de ella.
—¿Qué imprudencia! ¡Habréis cometido la imprudencia mayor del mundo!—replicó Procopio,—y os aseguro que estamos muy comprometidos. Yo corro el riesgo de ver suspendido este sacrificio, en el cual Juliano Augusto me promete grandes cosas para mi fortuna; tú, pontífice, perderás los lucros de las propinas, y tú, mi querido presidente, te haces daño á ti propio.
—¡Diable! ¿Lo crees así?—respondió con calma el pontífice.
—Sí, sí, es cierto. ¿Os parece bien escoger para víctima una desposada? ¿No alborotará su amante la ciudad con sus lamentos y gritos?
—Bueno—añadió con mayor calma el presidente;—si el amante grita le impondremos silencio. Yo sé cómo piensa Augusto con respecto á los galileos; conozco lo que ha hecho en otras provincias y las instrucciones secretas que me ha dado. Si el amante se propusiera escandalizar le haríamos prender por una decuria de cualquiera cohorte, y en la cárcel no faltaría sitio para él. Ultimamente se le mataría por sedicioso contra el número de la ciudad, y así quedaría todo concluido.
—¡Muy felices os las prometéis! ¡Ignoráis acaso que Augusto no quiere ruidos ni procedimientos violentos?
—Mucho te exaltas—replicó el pontífice;—la joven ha sido presa con las consideraciones debidas, y todo el pueblo la acusa como sacrilega; así es que cuando se sepa que ha fallecido de muerte natural á nadie le sorprenderá ni le afectará la noticia.
Procopio ardía en deseos de que no se suspendiera el sacrificio, porque Juliano

le había prometido la herencia de la pura pura augusta, y esperaba con gran fe que se la confiaría si lo hacía jurándole por aquel sangriento misterio. Replicó, pues, con gran despecho:
—Puesto que no acabáis de comprender lo que sucede, os haré alcanzar la razón de mis palabras. Sabed, por tanto, que la joven cristiana, según decís vosotros, es nada menos que la prometida de un secretario de Augusto, y que, por añadidura, si yo no me hubiera dado prisa con el fin de impedirlo, estaba resuelto á nombrarlo presidente de Mesopotamia, en reemplazo tuyo.
(El prefecto palideció al oír tan terrible anuncio.) Te aseguro que todavía no estás fuera de peligro, pues mientras tú crees secundar las instrucciones de Augusto, en éste influye su secretario, y si le da por acreditarse con un acto de clemencia, verás lo que al fin ocurre.
—¿Por el Luno potente! Me matas con esta revelación.
—¿Tú tienes la culpa; por lo que á mí hace, durante toda la noche, que he pasado completamente solo con César, considerando nuestros asuntos, he procurado con el mayor afán servirte y asegurarte en tu puesto. Mas, ¿quién había de figurarse que procederías con tan poco tino, metiendo en la cárcel á la prometida de un hombre de tal condición?
—¡Oh! Nada hay todavía perdido—dijo el presidente;—lo hecho se puede deshacer, poniéndola en libertad. A César se le dirá que fue presa para tener en respecto á los galileos, que se moraban descaradamente de las solemnidades sagradas; juraremos también al secretario que apenas supimos las circunstancias de la melanchía, en honor suyo, nos apresuramos á ponerla en libertad, sin embar-

ce;—en cuanto á si va á casarse, no lo sé de seguro, aun cuando lo he oído decir; vivía tan retraída en la ciudad, que no era posible saber nada de ella.
—¿Qué imprudencia! ¡Habréis cometido la imprudencia mayor del mundo!—replicó Procopio,—y os aseguro que estamos muy comprometidos. Yo corro el riesgo de ver suspendido este sacrificio, en el cual Juliano Augusto me promete grandes cosas para mi fortuna; tú, pontífice, perderás los lucros de las propinas, y tú, mi querido presidente, te haces daño á ti propio.
—¡Diable! ¿Lo crees así?—respondió con calma el pontífice.
—Sí, sí, es cierto. ¿Os parece bien escoger para víctima una desposada? ¿No alborotará su amante la ciudad con sus lamentos y gritos?
—Bueno—añadió con mayor calma el presidente;—si el amante grita le impondremos silencio. Yo sé cómo piensa Augusto con respecto á los galileos; conozco lo que ha hecho en otras provincias y las instrucciones secretas que me ha dado. Si el amante se propusiera escandalizar le haríamos prender por una decuria de cualquiera cohorte, y en la cárcel no faltaría sitio para él. Ultimamente se le mataría por sedicioso contra el número de la ciudad, y así quedaría todo concluido.
—¡Muy felices os las prometéis! ¡Ignoráis acaso que Augusto no quiere ruidos ni procedimientos violentos?
—Mucho te exaltas—replicó el pontífice;—la joven ha sido presa con las consideraciones debidas, y todo el pueblo la acusa como sacrilega; así es que cuando se sepa que ha fallecido de muerte natural á nadie le sorprenderá ni le afectará la noticia.
Procopio ardía en deseos de que no se suspendiera el sacrificio, porque Juliano

le había prometido la herencia de la pura pura augusta, y esperaba con gran fe que se la confiaría si lo hacía jurándole por aquel sangriento misterio. Replicó, pues, con gran despecho:
—Puesto que no acabáis de comprender lo que sucede, os haré alcanzar la razón de mis palabras. Sabed, por tanto, que la joven cristiana, según decís vosotros, es nada menos que la prometida de un secretario de Augusto, y que, por añadidura, si yo no me hubiera dado prisa con el fin de impedirlo, estaba resuelto á nombrarlo presidente de Mesopotamia, en reemplazo tuyo.
(El prefecto palideció al oír tan terrible anuncio.) Te aseguro que todavía no estás fuera de peligro, pues mientras tú crees secundar las instrucciones de Augusto, en éste influye su secretario, y si le da por acreditarse con un acto de clemencia, verás lo que al fin ocurre.
—¿Por el Luno potente! Me matas con esta revelación.
—¿Tú tienes la culpa; por lo que á mí hace, durante toda la noche, que he pasado completamente solo con César, considerando nuestros asuntos, he procurado con el mayor afán servirte y asegurarte en tu puesto. Mas, ¿quién había de figurarse que procederías con tan poco tino, metiendo en la cárcel á la prometida de un hombre de tal condición?
—¡Oh! Nada hay todavía perdido—dijo el presidente;—lo hecho se puede deshacer, poniéndola en libertad. A César se le dirá que fue presa para tener en respecto á los galileos, que se moraban descaradamente de las solemnidades sagradas; juraremos también al secretario que apenas supimos las circunstancias de la melanchía, en honor suyo, nos apresuramos á ponerla en libertad, sin embar-

(Se continuará.)

BANCO POPULAR DE ESPAÑA
SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO
CRUZ, 24 y 26, MADRID
Vendo acciones de 50 pesetas, pagadoras de una vez ó en diez mensualidades.
Admite cuentas corrientes á la vista, con 3 por 100 de interés anual é imposiciones desde el 3 al 7, según los plazos.
Desembolsa depósitos de comercio y presta con garantía personal á otros que convengan.
Ejecuta toda clase de operaciones de Bancos y Bolsas.

SE RECIBEN
Esqueletas de defunción
Y ANIVERSARIO
En la imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada.
ESTAS esqueletas se publican en todas las ediciones.
Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.

PARA MOTORES DE GRAN VELOCIDAD
ACEITE
JUPITER
Inalterable á todas las temperaturas

RETO MARTZ
RIVAL QUE ESPERA
Reto á las Casas extranjeras que exponen tintas para escribir no tienen rival en España.

RETO MARTZ
SIRVA DE CONVENCIMIENTO
Reto á las Casas españolas que exponen tintas extranjeras á las que presentan mejores en clase y precio.

RETO MARTZ
El autor y fabricante de las tintas españolas titulada Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables esgriferos, si hay quien quiera sosegar frente á ellas las tintas extranjeras para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de una y otras.
Expediciones á provincias, al por mayor, con descuentos.

TARIFA

CLASES	Un litro	1/2 litro	1/4 litro	1/8 litro	Bottellin
Negra superior fija.....	1,25	0,70	0,45	0,30	..
Extra negra fija.....	1,50	0,95	0,60	0,55	0,20
Azul negra fija.....	2,10	1,15	0,65	0,40	0,25
Violeta negra fija.....
Estilográfica.....
Azul verde, rosa, carmín, violeta y rojo fija.....	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
De copiar, azul negra.....	2,10	1,15	0,65	0,40	0,25
De copiar, violeta negra.....
De copiar, carmín y rojo.....
De copiar, azul y violeta.....
Para timbre.....	6,00	3,50	1,75	1,00	0,60
Tinta poligráfica.....
Tinta fija para máquina.....	8,00	4,25	2,50	1,50	0,70

Paquetes tinta en polvo para escuela, á 0,40.
DESPECHO AL POR MAYOR Y MEJOR
ADUANA, 27, PISO 1.º—MADRID

LA CENTRAL ANUNCIADORA
AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD
Grandes descuentos.

Propietario: Sebastián Borreguero Sacristán.
Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los tranvías. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. Reclamos. Artículos industriales. Esqueletas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis.

Gran Centro de Colocaciones por publicidad
FUENCARRAL, 39, 1.º—MADRID

TELEGRAFOS

Preparación completa para la anunciada convocatoria de Septiembre.
Academia especial para esta carrera, dirigida por el antiguo funcionario de la DIRECCIÓN GENERAL DE CORREOS Y TELEGRAFOS

DON TOMAS S. PACHECO
Admite alumnos internos y externos.
ARRAVAL, 24, PRINCIPAL Y SEGUNDO

LOS REMEDIOS
perfeccionados de la farmacia homeopática de Genaro curan sencillamente la mayoría de las enfermedades.
Desafiamos á quien antes alirio y cure el Rosacismo, la Dispepsia, afección del hígado, las Aneurismas, los Cálculos, la tos ferina, la Debilidad general, la Diabetes, el Dolor de cabeza, el Herpetismo y escrofulismo, etc. Un remedio para cada enfermedad. Van por correo dirigiéndose al Laboratorio farmacéutico de Genaro, Abada, 4, Madrid. Pídanse en las mejores boticas de España, y si dudan de su enfermedad consulten á nuestro Gabinete médico del Centro, Abada, 4.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE
Redacción y Administración: Valverde, 2. Tef. 2.110. Apartado de Correos 466

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	AÑO	6 MESES	3 MESES	MES
Madrid.	15	7,50	3,75	1,25
Provincias.	16	9	4,50	..
Portugal.	25	15	8	..
EXTRANJERO:				
Unión postal.	40	30	0	..
No comprendidas.	60	20	15	..

TARIFA DE PUBLICIDAD

Artículos industriales: línea.	3 pesetas.
Entrefilet: ídem.	2,50 "
Noticias: ídem.	2 "
Bibliografía: ídem.	1,50 "
Reclamos: ídem.	1 "
En la cuarta plana: ídem.	0,40 "
" " " plana entera.	765 "
" " " media plana.	400 "
" " " cuarto ídem.	210 "
" " " octavo ídem.	105 "

Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.
PRECIOS REDUCIDOS EN LAS ESQUELETAS DE DEFUNCIÓN, NOVENARIO Y ANIVERSARIO
Se admiten hasta las dos de la madrugada en la imprenta:
PASAJE DE LA ALHAMBRA, NÚM. 2.

EMPORIO DE VENTAS DE MUEBLES

ACTUALMENTE LA CASA DE MODA EN MADRID
Muchas son las circunstancias que se reúnen favorablemente para la gran venta de esta conocida y acreditada Casa. El gran número de su clientela. Ahora, todas las secciones de la Exposición presentan nuevos motivos para justificadas alanzas. ERROTO FLO.

ALFONSO BARRIOS, PAPIERES, ESTERAS Y CORTINAJES DE VERDADERA OCASIÓN
Único establecimiento de EMANUEL Y SANTIAGO Leganitos, 35. Teléfono 1.942.

NOVIOS.-MUEBLES

á plazos y contado, los mejores y más baratos. Paz, 15, antigua casa Felipe. No dejes escapar esta casa no tiene sucesores. Hay 2.000 camas y cojines á precios especiales.

LA PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS
Carmen, 18. Teléfono 123.—Madrid.
Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esqueletas de defunción, novenario y aniversario.